

EN LAS POBLACIONES INFANTIL Y JUVENIL

El Magdalena traza su política pública contra el consumo de drogas

La gobernadora Rosa Cotes presidió la tercera sesión ampliada del Consejo Departamental de Política Social del Magdalena con presencia de autoridades políticas, delegados de organismos de control y funcionarios de entidades nacionales con presencia en el Departamento, donde se tomó como prioridad emprender y desarrollar las acciones necesarias para contribuir con la erradicación del consumo de drogas en las poblaciones infantil y juvenil.

La jornada se cumplió la mañana de este martes en el Salón Bolívar del Palacio Tayrona, sede del Gobierno del Magdalena, en donde la Secretaría Seccional de Salud Departamental abordó temáticas como la situación de salud mental con énfasis en los casos de violencia de género, violencia contra niños, niñas y adolescentes, y reportes de suicidio entre esta misma población.

ADOLFO MEISEL, codirector de BanRepública y coordinador del Encuentro Casa Grande visitó la sede de HOY DIARIO DEL MAGDALENA para hablar del evento que se realizará en Santa Marta. /MONTAÑA

NERALVIS

De igual manera, el Departamento de Policía Magdalena y la Policía Metropolitana de Santa Marta entregaron un informe detallado sobre los operativos que se adelantan en esta parte del país para combatir la situación del microtráfico y el impacto en la población infantil y juvenil.

La gobernadora del Magdalena, Rosa Cotes explicó que: "hemos querido que en cada sesión del Consejo de Política Social se discuta una problemática en particular con el objetivo de facilitar su análisis desde el punto devolutivo de la gestión institucional establecer los compromisos y metas de trabajo que nos orienten en su atención y resolución, entendiendo que la problemática social involucra a un conjunto diverso de actores nacionales, departamentales y municipales, sobre los cuales, cada quién debe contribuir a su solución ejerciendo sus competencias y cumpliendo sus compromisos".

José David González, responsable del Programa de Infancia, Adolescencia y Juventud en el Magdalena presentó a los asistentes un informe sobre los resultados de la visita de la gobernadora Rosa Cotes a la directora nacional del Instituto Colombiano de Bienestar Familiar Karen Abudinen Abuchabibe.

Entre tanto, Joaquín González Iturriago, director del Bienestar Familiar, regional Magdalena destacó que: "La política pública en el Departamento está bien definida al día de hoy tiene buenas estrategias, yo crezco que hemos avanzado. Es un aliado natural del ICBF. El esfuerzo que hacemos en conjunto está dando esos resultados, pero debe fortalecerse más ese 'matrimonio' entre ambas entidades para que generar más impacto en las poblaciones vulnerables del Magdalena", indicó el funcionario.

SE REALIZÓ la tercera sesión ampliada del Consejo Departamental de Política Social del Magdalena, presidido por la gobernadora Rosa Cotes de Zúñiga, donde se abordaron diferentes temáticas para la erradicación del consumo de droga entre las poblaciones infantil y juvenil.

El coronel John Jairo Rodríguez Andrade, comandante del Departamento de Policía Magdalena destacó el compromiso rotundo de las autoridades político-administrativas y del Gobierno Departamental "para que podamos entre todos derrotar ese flagelo que nos está afectado a los niños, niñas y adolescentes y que en este momento es evidenciado en los consejos departamentales", afirmó el oficial.

Por su parte el comandante de la Policía Metropolitana de Santa Marta, Coronel Gustavo Berdugo Garavito, se refirió a la campaña que por estos días han emprendido para prevenir el consumo

de drogas como compañía interinstitucional donde se priorizan sectores de esta jurisdicción.

"Hay un compromiso para la Policía Nacional de realizar unas mesas de trabajo en la construcción de un análisis de seguridad y convivencia relacionado con sustancias psicoactivas. Lo vamos a hacer de manera articulada con las autoridades, comunidad y gremios, para identificar a aquellos grupos delincuenciales que afectan a los niños, niñas y jóvenes", anunció el coronel Berdugo Garavito.

A la tercera sesión ampliada del Consejo Departamental de Política Social también asistieron como miembros

del mismo: alcaldes municipales, diputados de la Asamblea del Magdalena, gabinete departamental, delegados de entidades de orden nacional y territorial; Procuraduría de Familia del Magdalena y Procuraduría del Sistema Penal de Adolescentes, entre otros.

"Agradezco a ustedes su presencia en este consejo y los invito a que de estas sesiones levantemos con unos compromisos de atención a los temas priorizados; con un esquema que facilite el cumplimiento de los mismos, mes a mes, hasta que veamos resultados de impacto. En el Magdalena, lo social es la vía", concluyó en su alocución la gobernadora Rosa Cotes.

programas Cómo Vamos de Barranquilla, Cartagena y Santa Marta, coordinada por Adolfo Meisel, codirector del Banco de la República.

Las investigaciones se han centrado en torno a cinco áreas puntuales, en las que la Región ha mostrado importantes desafíos a lo largo de su historia: educación, nutrición, salud, saneamiento básico y financiamiento y calidad del gasto. Los resultados de estas investigaciones serán presentados en el gran evento: 'La Casa Grande: Cumbre Caribe por la Inclusión y la Transformación Social', el cual tendrá lugar en Santa Marta el 30 de noviembre del 2017 en el Centro de Convenciones del Hotel Santamar.

En este encuentro serán presentadas las inversiones que deben realizar el país y la región Caribe para cerrar las brechas existentes en los temas mencionados. En noviembre, se contará con la asistencia de importantes personalidades, gremios e instituciones que aportarán a la discusión sobre el desarrollo social con una mirada regional. Entre los confirmados se ubican el líder de opinión Juan Gossaín, la artista costeña Ruby Rumí y Diana Quintero, representante de Colombia ante el Banco Mundial.

La Gran Cumbre se constituye como el resultado del trabajo investigativo pero, simultáneamente, el punto de partida para la incidencia del mismo.

DICE ADOLFO MEISEL

"El Caribe requiere nuevos liderazgos"

El codirector de BanRepública afirma que nuestro Caribe requiere de muchos líderes, hombres y mujeres profesionales, gentes comunes y corrientes que deseen apostarle al desarrollo regional sin egoísmos.

y la transformación social en donde Laura Cepeda, directora de Fundesarrollo analiza cuáles son las inversiones que se requieren en este aspecto.

"En esta ocasión el investigador Javier Pérez también presentará un informe que hizo de manera conjunta con Jaime Bonet sobre las fuentes de financiación para el desarrollo del Caribe Colombiano en materia de educación, salud, nutrición y saneamiento básico", recalca.

Según el director de BanRepública, es urgente que en la Región Caribe logremos

ponernos de acuerdo con unos objetivos colectivos ejerciendo un nuevo liderazgo que no sea mesiánico. "Nuestro Caribe requiere de muchos líderes, hombres y mujeres profesionales, gentes comunes y corrientes que deseen apostarle al desarro-

llo regional sin egoísmos. La Región Caribe en el conjunto del país está mejor, las tasas de desempleo son las más bajas, el crecimiento ha mejorado, la devaluación le ha servido a la costa. Nuestro problema no es coyuntural ya que la coyuntura está bien pero la estructura está mal porque tenemos altos índices de pobreza, baja dotación de infraestructura debido al rezago de muchos años y hay una brecha grande de sobretodo en educación de nuestro capital humano", comentó Meisel.

Es válido mencionar que Casa Grande Caribe es una iniciativa conformada por el Centro de Estudios Económicos Regionales del Banco de la República, Fundación Promigas, Fundesarrollo, Ciudad Caribe Colombia de la Asociación Nacional de Empresarios (Andi), Fundación Mamonal y los



El codirector del Banco de la República, Adolfo

Meisel Roca, quien lidera la organización del Encuentro Regional Casa Grande Caribe previsto para el 30 de noviembre en Santa Marta, asegura que el Caribe requiere nuevos liderazgos para asumir los desafíos que existen en temas vitales.

Sostuvo que previo a ese gran encuentro se realizan coloquios temáticos y que el quinto se centró en la nutrición para la inclusión

COINCIDEN EXPERTOS

Santa Marta no está preparada ante ocurrencia de un tsunami

La ciudad de Santa Marta ni el Caribe en general están preparados para responder ante la ocurrencia de un tsunami porque no existe un sistema de alertas ni de información básica que oriente a la comunidad hacia dónde debería evacuar.

Así coincidieron los panelistas que participaron en el conversatorio 'Los Tsunamis y su posible incidencia en la Región Caribe', evento que se cumplió en las instalaciones del Acuario Mudo Marino en El Rodadero.

Según Andrés Franco Herrera, director de la Universidad Jorge Tadeo Lozano, sede Santa Marta, la actividad académica permitió reflexionar sobre el cambio climático que se registra actualmente en el planeta y que está provocando fenómenos

naturales con consecuencias graves en las zonas costeras.

Aseguró que no puede descartarse que en el Caribe existe un sistema altamente dinámico donde se presenta actividad sísmica y hay zonas en donde chocan las placas como Costa Rica, Cuba y las Antillas menores. "Estos son sistemas activos en términos volcánicos y sísmicos. De acuerdo a las simulaciones de registrarse algún tsunami en la Región Caribe tendríamos entre una a dos horas de reacción para adoptar los planes de evacuación", recalco.

Fue categórico al expresar que siendo realistas "aún no estamos preparados para cuando se presente un tsunami, no hay unos planes claros, no han sido socializados, la gente no se presenta algún tipo de tsunami".

Interiorizado qué está sucediendo, dónde podría pasar y no es ser alarmistas sino realistas", indicó.

El director de la Universidad resaltó el esfuerzo del Gobierno nacional en la implementación de los sistemas de monitoreo y los centros de alertas que dispone la Armada Nacional por lo que exhortó a continuar avanzando en innovación y tecnología.

Sostuvo que el seguimiento a los fenómenos naturales no debería ser una labor exclusiva de la Armada, Guardacostas sino también de las universidades y entidades públicas. "Yo seré feliz y moriré en paz el día en que yo vea al menos en Santa Marta los letreros con los avisos que informen sobre cuáles son las rutas y los puntos seguros que te permite la actividad sísmica lo que te permite su detección a tiempo

enfatizo.

SISTEMAS DE ALERTAS

A su turno el capitán de navío Julio Cesar Monroy, jefe de Centro de Investigaciones Oceanográficas e Hidrológicas del Caribe (CIOH) dijo ante el auditorio que en Colombia la cuenca más expuesta a fenómenos marinos es del Pacífico, aunque en el Caribe también existen riesgos.

Explicó que en las ciudades de Tumaco, Buenaventura y Bahía Solano ya existen planes viables, sistemas de alarmas y se han realizado simulacros de evacuación gracias a la colaboración internacional. Recordó que el 90% de los tsunamis se origina por la actividad sísmica lo que permite su detección a tiempo



ANDRÉS FRANCO HERRERA, director de la universidad Jorge Tadeo Lozano.

través de la red sismológica que activa un sistema nacional de detección de alerta por tsunami integrado por varias entidades bajo la coordinación de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres.

Colombia cuenta con sensores instalados en 10 estaciones mareográficas ubicadas en el Caribe y en el Pacífico que realizan un monitoreo durante las 24



EL TENIENTE DE NAVIO Julio Cesar Monroy, jefe del CIOH.